
1 

 

 

 

En ce 33 DO de l’année A, nous retrouvons Matthieu avec la parabole des talents (Mt 25,14-30). L’artiste Andrei 

Mironov nous en fait une présentation.  En nous appuyant sur les éléments formels de cette œuvre nous essayons 

de percevoir le message de cet évangile, pour nous, aujourd’hui. 

Préambule : 

L'artiste russe contemporain, Andrei Mironov, a combattu pendant la première guerre de Tchétchénie. Ce qu'il a 

vécu dans cette guerre a eu une influence considérable sur son développement artistique. Ses œuvres, comme notre 

tableau d'aujourd'hui, ont un profond aspect méditatif et un sentiment de mélancolie. 

 

 

 

 

 

Evangile du 33ème dimanche ordinaire, année A, partagé avec Mosaïque 

Composition 

C’est toute la 

personne qui 

est 

concernée 

Les divers points forts sont 

comme des points d’appui du 

sens ce tableau 

Lignes et surfaces 

Un seul 

personnage de 

la parabole est 

représenté. 

L’homme est 

debout prêt à 

l’action 

Ses gestes, son regard 

traduisent son 

questionnement :  Qu’est-

ce ceci ? Que vais-je faire ? 

Eléments symboliques 

La 

lampe 

L’argent 

Les images symboliques ce sont des images qui 

détournées de leur sens premier révèlent une réalité 

de l’ordre de l’inexprimable. 
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Quel est ce don représenté par 

des talents ?                              

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La lampe : La lumière symbolise l’Esprit Saint 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

01 « Alors, le royaume des Cieux sera comparable… 

14 « C’est comme un homme qui partait en voyage : il appela ses serviteurs 

et leur confia ses biens. À l’un il remit une somme de cinq talents, à un autre 

deux talents, au troisième un seul talent, à chacun selon ses capacités. Puis 

il partit. Aussitôt, celui qui avait reçu les cinq talents s’en alla pour les faire 

valoir et en gagna cinq autres.  De même, celui qui avait reçu deux talents 

en gagna deux autres. Mais celui qui n’en avait reçu qu’un alla creuser la 

terre et cacha l’argent de son maître. 

« La sainteté est un don de Dieu que nous avons reçu au moment 
du Baptême : si nous le laissons grandir, il peut changer 
complètement notre vie » Pape François  

Cependant, tout don doit être accepté et implique la responsabilité d’une réponse, 
d’un « merci ». Mais comment dire ce « merci » ? C’est une invitation à s’engager 
pour qu’il ne soit pas gaspillé. Tous les baptisés ont reçu le même 
appel à « maintenir et perfectionner par leur vie la sainteté 
que nous avons reçue » (Lumen gentium, n. 40).  

 

L’inauguration de la vie filiale que 

constitue le baptême doit se prolonger 

dans toute une existence filiale, c’est un 

long chemin.  

 

Origène : « on devient le fils de celui dont on pratique les œuvres. » 

 

L’œuvre de l’Esprit consiste à faire naître au cœur de notre liberté un 

mouvement de désir vers Dieu et vers ce qu’il nous dit, un mouvement 

d’adhésion filiale à sa volonté. Mais l’acte ainsi présenté à nous comme 

possible et digne d’être accompli reste un acte libre. 

 

15. Laisse la grâce de ton baptême porter du fruit dans un cheminement de sainteté. Permets que tout soit ouvert à 

Dieu et pour cela choisis-le, choisis Dieu sans relâche. Ne te décourage pas, parce que tu as la force de l’Esprit Saint pour 

que ce soit possible ; et la sainteté, au fond, c’est le fruit de l’Esprit Saint dans ta vie (cf. Ga 5, 22-23). Quand tu sens la 

tentation de t’enliser dans ta fragilité, lève les yeux vers le Crucifié et dis-lui : ‘‘Seigneur, je suis un pauvre, mais tu peux 

réaliser le miracle de me rendre meilleur’’. Dans l’Église, sainte et composée de pécheurs, tu trouveras tout ce dont tu 

as besoin pour progresser vers la sainteté. Le Seigneur l’a remplie de dons par sa Parole, par les sacrements, les 

sanctuaires, la vie des communautés, le témoignage de ses saints, et par une beauté multiforme qui provient de 

l’amour du Seigneur, « comme la fiancée qui se pare de ses bijoux » (Is 61, 10). L’APPEL À LA SAINTETÉ n15 

 

C’est un 

chemin de 

sainteté 

la vraie sainteté: c’est un don — c’est un don, il ne 

s’achète pas — et en même temps c’est un chemin.
Un don et un chemin.

Ses gestes, son regard 

traduisent son 

questionnement :  Qu’est-

ce ceci ? Que vais-je faire ? 

J’ai eu des choix 

à faire Quelle lumière peut 

m’éclairer ? 

Une lumière pour 

éclairer le chemin 
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Au centre 

la personne 

Plus vivants, plus frères 

32. N’aie pas peur de la sainteté. Elle ne t’enlèvera pas 

les forces, ni la vie ni la joie. C’est tout le contraire, car 

tu arriveras à être ce que le Père a pensé quand il t’a 

créé et tu seras fidèle à ton propre être. Dépendre de 

lui nous libère des esclavages et nous conduit à 

reconnaître notre propre dignité. Appel à la sainteté 

 

Une lumière à entretenir 

C’est une lumière 

en continu 

Comment rester 

sous la mouvance 

de l’Esprit Saint ? 

Préserver notre vie intérieure. Cela signifie savoir s’arrêter et écouter son cœur, veiller sur ses 

pensées et ses sentiments. Combien de fois ne savons-nous pas ce qui s’est passé dans notre cœur 

ce jour-là. Que se passe-t-il en chacun d’entre nous ? La sagesse, c’est savoir faire place au silence, 

c’est savoir s’écouter et écouter les autres. C’est savoir renoncer à certains temps passé devant 

l’écran du téléphone pour regarder la lumière dans les yeux des autres, dans son propre cœur, dans 

le regard de Dieu sur nous. Cela signifie ne pas se laisser piéger par l’activisme, mais consacrer du 

temps au Seigneur, à l’écoute de sa Parole. Pape François 

 
La vie intérieure ne s’improvise pas, elle n’est pas l’affaire d’un moment, 

d’une fois de temps en temps, d’une fois pour toutes ; elle doit être 

préparée en y consacrant un peu de temps chaque jour, avec constance, 

comme on le fait pour tout ce qui est important. 

 

 

Quand je dis « Jésus » 

l’Esprit-Saint réveille en moi 

ma capacité de vivre avec 

Jésus, de le laisser agir à sa 

manière… selon le désir du 

Père. 

C’est un 

dépouillement 

C’est une 

joie 

Quitter mon 

canapé, pour 

une action de 

partage 

Libération de 

l’esclavage des 

paroles 

négatives… 

Quand je dis 

« Marie », je trouve 

l’Esprit Saint à qui 

elle totalement 

donnée. 

La vie est faite 

de choix. J’ai été 

contente de 

modifier mon 

choix 

Nous avons des situations difficiles à 

vivre. Quand je prie avec mon mari, 

nous commençons par louer pour 

tout le positif dont nous 

bénéficions. C’est une libération 


